

議会だより

111号

2015.8



トイ・トイ・トイの皆さん

| | | |
|-------------------|--------------------------------|-----------|
| 一般質問 | 3名が登壇（第2回定例会） |2~4P |
| 第2回定例会 | 社会保障・税番号制度導入システム改修 に1,218万円 |5~6P |
| 第2回臨時会 要望意見書 | 除雪トラック7トン級2,871万円 で契約 |7P |
| 親しまれる広報をめざして |町民5人にインタビュー |8~9P |
| スポットライト「トイ・トイ・トイ」 | ・全道議員研修会 |10P |

答 町民の声を集約して
定住には新制度も



早坂純夫 町長

問 総合戦略と
定住促進策は



高橋毅 議員



主な戦略は基幹産業である農業の振興と絵本の里づくりによる都市などとの交流人口の増加を柱にし、町民を対象にしたアンケートの集計、分析を進めたい。さらに幅広い意見を聞くためにまちづくり町民会議を設け、総合戦略の策定を進め時期をみて町民向け説明会の開催を考えたい。

早坂町長

国のまち・ひと・しごと創生法により、剣淵版総合戦略策定の必要性和10月中までに計画を出せば上乘せ分の交付もあると聞いている。策定にはコンサルを借りる必要があると思うが、委託前までに町民や若い職員の意見を多く聞き、自分たちが作り上げたという実感のあるものにするのが大切だと思う。生き残る町を創るために、いま考えている主な戦略とタイムスケジュールについて伺いたい。



ふるさと寄付金募集案内パンフレット

ふるさと納税のパンフレットは近く納品となる。全国紙芝居まつりには町紹介のパンフレットと共にくるさと納税のPRに努めていきたい。

早坂町長

8月8・9日には全国紙芝居まつりが剣淵で開催され全国から約300人が訪れる。それまでにふるさと納税のパンフレットの作製や空き家情報の整理と合併浄化槽の有無等、定住促進の有利性を他町村の取り組みも参考にして新たな助成制度を立ち上げる必要があるのでは。

高橋議員

ふるさと納税と定住促進
に新たな特典を考えては

※U J I ターンとは
大都市圏の居住者が地方に移住する動きの総称のこと。Uターンは出身地に戻る形態、Jターンは出身地の近くの地方都市に移住する形態、Iターンは出身地以外の地方へ移住する形態を指す。

定住促進対策については従来から実施している農商工業就業奨励金支給事業は農商工業者の後継者を対象にしてきた事業であることから、若い人たちの定住促進を図るためにUターン・Jターン・Iターンで町内の企業へ就職した移住者を対象に月額2万円を2年間支給する。剣淵町U J I ターン者就業奨励金支給事業を創設する考えでいる。また他町村では移住者に対するさまざまな支援制度が設けられているので、これらを参考に総合計画及び総合戦略の中で今後検討していきたいと思う。

答 町内の空き家を調査して内容を充実させたい

問 空き家バンクを創設して有効に活用できないか



高橋一博 議員

町内では空き家が年々増加傾向にあり、空き家バンクを創設し有効に活用できないか。また本年5月に「空き家対策特別措置法」が施行されたが町内の危険な空き家に対する考えは。

早坂町長

町では平成19年度からホームページで定住情報として空き家情報を掲載し、24年度から空き地にも拡大して希望者にも紹介している。また今後は町内全域の調査を行い内容の充実に努めたい。

空き家特措法の施行に対しては空き家等に関するデータベースの作成の必要性や空き家等対策計画の策定について庁舎内部協議会等の設置を検討したい。

高橋議員

※空き家バンクについては取り組んでいるとの答弁だが、町のホームページは何カ月も更新がなく決して空き家バンクと言える状況ではない。役場が受け身ではなくもっと積極的に取り組むべきではないか。

早坂町長

その通りであり、やはり細かい内容と調査を実施して当事者の身になって取り組みたい。

※空き家バンクとは

所有物件の賃貸、売却を希望する人が申請をもとに間取りや築年数、写真、価格などの情報を台帳に登録して自治体のホームページなどに公開し、利用希望者を募る。購入や賃貸の希望があれば自治体などバンク運営側が所有者と希望者双方に連絡し、両者で契約交渉する仕組みのこと。

高橋議員

旧役場跡地にある絵本の原画収蔵館は広い敷地にポツンと建っている。駅前や役場、農協の近くであり、再び賑わいを取り戻す施策を講じ再整備する必要があると考える。今後現状のままにしておくのかそれとも将来に向け有効活用する考えがあるのか。

早坂町長

跡地利用については絵本の館の建設時や街並み整備計画の策定時



旧絵本の館周辺

にも検討したが行財政改革等の議論の中で現在にいたっている。しかし、現在は映画のロケ地や絵本の里の定着により、多くの方が本町に訪れるようになり現状が最善とは考えていない。再整備も含めて協議の場を設け、駅周辺と絵本原画収蔵館、まちの駅、絵本の館など核となる施設の繋がりを活かし町を巡りながら町内全体で絵本の里らしい絵本と農業と福祉の町を体感できる人の流れを作り出すことができれば良いと考えている。絵本原画収蔵館の更なる有効活用策を含め総合計画の見直しの中で研究したい。

答 多数の労働者が必要で厳しい。引き続き企業訪問を続け戦略的に取り組むように努力したい。

問 雇用対策にIT企業やコールセンターの誘致は



大澤秀明 議員

雇用対策としての企業誘致はこれまでになく力を入れて取り組むべきだと思う。工場等はコスト面等厳しい条件があるが、IT企業やコールセンター等全国どこでもコストに差がなくてできるものもあると思うがどう考えているか。

早坂町長

企業誘致は思うような成果が得られていない。コールセンターは通勤圏内に2000人を超える労働者が必要と考えられ厳しいと思う。

大澤議員は次の質問もしました。
○住宅用地の確保について



道の駅の売店

大澤議員

なぜ2000人の雇用のチャンスがあると考えられないのか。旭川を含めた道北の広域連携も視野に、可能性を積極的に考えなければ人口減少を食い止めることはできない。積極的に企業誘致に取り組むべきではないか。

早坂町長

引き続き企業訪問を続け戦略的に取り組むよう努力したい。

道の駅のリニューアルに向け、民間も含めた検討委員会を早急に立ち上げるべきでは

大澤議員

現在道の駅は安定した人気を保っているが他町村の人気のある道の駅はすでにリニューアル済みであり、あと2年もすると状況が一変すると強い危機感を感じている。そこで、1. 利用者の動きを考えた通路の整備と同時に直売所の更なる充実。2. 売り上げの少ないレストランの全面見直し。3. テナントの導入等の3点を踏まえたりリニューアルに向け、民間を含め検討委員会を早急に立ち上げるべきと

考えるがどうか。

早坂町長

道の駅は現在、1200万円程度の黒字である。年間のトイレ利用者は約52万人、レジ通過者も約15万人いるのでここで大きく見直すべきではないかと考えている。

大澤議員

これだけ利用客がいるのに売り上げが少なすぎる。レジ通過者が仮に一人1000円使えば最低で1億5000万円の売り上げだ。レストランは面積の割にパンやテイクアウト品よりも売り上げが少ない。面積を縮小して通路側に売り物を増やし、直売所と連結させる等、抜本的見直しを図り、レールサイドの赤字を補って余りある施設にすべきだと思う。テナントは外部からだけでなくまずは町内業者でやる気のある所に最大限協力すべきだ。最終的にはサービスイリアも視野にいれ魅力ある建物にしていき、高速道路と国道どちらを通っても道北の玄関口として利用される施設に育てていくためにも、検討委員会を立ち上げて戦略的に考えるべきだと思うが。

早坂町長

勉強課題とさせていただきます。

条例改正

- 職員の旅費に関する条例の一部改正
主な内容は職員の赴任にかかる手当等の一部を改正するものです。
可決全員賛成

専決処分

- 町税条例の一部を改正する条例の一部を改正
平成27年度から新税率を適用する予定の二輪車等にかかる税率引き上げ開始時期を平成28年度4月1日に延期することを専決処分しました。
可決全員賛成

質疑

- 武山議員
当初の予算に増額を見込んでいたと思うがその金額は。
田中住民課長
今年1月の時点で引き上げ延期の情報もたらされていたので予算に影響はない。

条例改正

- 町税条例の一部改正
主な内容は行政手続きにおける個人および法人を識別するための番号の利用などに関する法律の施行による改正。またふるさと納税にかかる寄付金税額控除の拡充などの関連規定を整備するための改正をするものです。
可決全員賛成

- 国民健康保険税条例の一部改正
主な内容は基礎課税額等にかかる課税限度額を改正するものです。
可決全員賛成

計画変更

- 過疎地域自立促進市町村計画の変更
主な内容は従来の計画に橋梁長寿命化修繕事業「北海橋」などを追加・変更するものです。
可決全員賛成

質疑

- 生出議員
玄米バラ集出荷調整施設色彩選別機改修整備事業についての過疎債の適用の可否とデジタル防災行政無線整備事業の内容は。
村上農林課長
この事業については当初予算から500万ほど減額になり、近々ヒヤリングの予定。
竹内総務課長
防災無線整備事業は今回、基地局と移動・車載用で5台と携帯トランシーバー4台をアナログからデジタル方式に更新するもの。

選任・推薦

- 固定資産評価審査委員会委員の選任
次の方の選任同意を求められ、同意しました。

剣淵町屯田町175番地
澤山 静子 氏 再任

- 人権擁護委員の推薦
次の方の推薦について意見を求められ、適任としました。

剣淵町緑町23番3号
小西 眞理子 氏 新任

補正予算

- 一般会計に7,461万円を追加しました。
主な内容は社会保障・税番号制度導入システム改修業務委託料1,218万円、臨時福祉給付金540万円、子育て世帯臨時特例給付金105万円、高校実習農場整備工事450万円などです。
可決全員賛成
- 国民健康保険町立診療所特別会計に前年度繰越金42万円を追加しました。
主な内容は医療機器借上料42万円です。
可決全員賛成

質 疑

島山議員

借り上げる機械名称と使い方は、
酒井診療所事務長
在宅での酸素療法に使用する酸素濃縮装置の借
上げ料。

○介護保険事業特別会計に218万円を追加
しました。

主な内容は介護保険システム保守業務委託
料などです。

可決全員賛成

報 告

○平成26年度一般会計繰越明許費計算書に
ついて

購買促進プレミアム商品券事業1,039万円
その他14事業の合計6,208万円を27年度に繰
り越すものです。

株式会社レークサイド桜岡経営状況

概 要

○平成26年度の売上高はホテル部門が1億
7,149万円、道の駅部門が1億3,854万円
で対前年度比2.6%減の3億1,003万円と
なりました。売上高の減少と燃料や仕入
食材の高騰と電気料の値上げ、さらには
最低賃金改定などにより人件費の増加が
大きく影響し、当期純損失1,556万円の
赤字となり、非常に厳しい結果となりま
した。

質 疑

高橋毅議員

経営について今年度の新たな取り組みを説明願
いたい。

上林町づくり観光課長

具体的には未定だが11月に社員研修を実施し
たい。

高橋毅議員

今後の経営についてどうやって攻めの経営とす
るのか社長としての考えを聞きたい。

早坂町長

社員の意識改革を計り改善計画を立てていく。

武山議員

累積赤字解消に向けての補てんについてどう考
えているのか。

早坂町長

経営の安定化に向け筆頭株主としての考え方を
示していきたい。

大澤議員

宴会部門の特に法要関連に力を入れていくとの
ことだが、祭壇のお荘厳(仏具の配置)もバラバラ
である。これではせっかくの仏事が台無しになる
ので、しっかり整えていただきたいのだが。

早坂町長

早急に改善できるよう努めたい。

生出議員

施設管理費について人件費等の値上がりしてい
る現状からも少し増額してもいいのでは。

上林町づくり観光課長

管理委託料については税込み予算で100万円
ほど増額している。状況によりさらなる増額も検
討したい。

卯城議員

11月の社員研修では遅すぎるのではないか。会
社の責任者である支配人のバスの送迎運転につ
いてどう考えているのか。

早坂町長

バスの運転については欠員により止むを得ない
状況からの対応となっている。今後は早期に社員
研修を行ない、その中で改善計画の理解を得なが
ら経営していきたい。

発 議

○閉会中の継続調査の申し出

議会運営委員会

・議会の会期日程等議会の運営に関する事項
について

総務厚生常任委員会

・在宅療養の現状と課題について

産建文教常任委員会

・土木調査について

○懸案事項の促進及び調査のための議員派
遣について

議員定数等議会改革調査視察研修

・派遣先…和寒町及び幌加内町
・期 間…平成27年7月16日

除雪トラック7トン級2,871万円で契約

補正予算

○一般会計に300万円を追加しました。

主な内容は起業化支援事業補助金1件、
300万円です。

可決全員賛成

○後期高齢者医療特別会計に12万円を追加
しました。

主な内容は後期高齢者医療システムの更新
に伴いNTT回線を利用する費用です。

可決全員賛成

売買契約

○除雪トラックの購入

- 1、契約の目的 建設機械整備事業
- 2、契約の方法 指名競争入札
- 3、契約の概要 除雪トラック7t級
- 4、契約の相手方

北海道日野自動車株式会社旭川支店
支店長 園田学

- 5、契約金額 28,716,080円(税込)

可決全員賛成

要項意見書

第2回定例会では町民の暮らしにかかわる
重要な要項意見書を2件採択し各関係省庁
へ送付しました。

一、憲法を守り、海外で戦争をするような安全保障関連法案の 廃案を求める要項意見書

安倍政権は、集団的自衛権行使を認める一連の法案を、今国会を延長し
てまでも、強引に成立させようとしています。日本を「海外で戦争する国」
にする道は許されません。

今回の「安全保障法制」は、これまで禁じられていた「戦闘地域」への
自衛隊派兵を認めています。また、銃弾が飛び交う「戦闘現場」になっ
ても、活動を休止するだけで、撤退はしないと決められようとしています。
自衛隊員の武器使用については、「自己防衛」（正当防衛）に限られてき
たものから大きく拡大。自衛隊の任務の危険性が格段に高まり、戦死者が
出ることは避けられません。

また、日本が攻撃されていないのに、「存立危機事態」と政府が判断す
れば参戦するしくみをつくらうとしています。「重要影響事態」（＝日本
の経済や社会に重要な影響を与える事態）と判断すれば「日本周辺」に限
らず世界中で米国の戦争支援を行おうとしています。

米国の戦争を支援するために、いつでも自衛隊を派兵できる新たな海外
派兵恒久法の名称が「国際平和支援法」と言われています。自衛隊がおこ
なう支援は、補給・輸送・修理・整備・医療など多岐にわたります。この
法律により、弾薬の提供、戦闘行動のために発進準備をしている航空機へ
の給油・整備も可能になります。「国際平和支援法」の正体は、「国際戦
争支援法」にほかなりません。

このような、集団的自衛権行使を具体化する「安全保障法制」の廃案を
強く求め、要項意見書を提出。

二、「子どもの貧困解消」など教育予算確保・拡充と就学保障 の充実、「30人以下学級」の実現をめざす教職員定数改善 に向けた要項意見書を提出

親しまれる広報をめざして

町民インタビュー

インタビュー 項目

- ① 興味を感じる記事は
- ② 紙面の良い点・改善点
- ③ 町や議会に対する要望

みんなの声がまちづくり

若者の就職の場を何とかしてほしい

藤本町 小笠原 真美 さん



- ① レークサイドや道の駅の経営状況等に興味があります。
子どもたちの記事も注目して読みます。
- ② 写真がたくさんあって見やすいです。
見出しが分かりやすく読みたい記事を探し易いと思います。
- ③ 基本的には今のままでいいのですが、新しいことに取り組もうと頑張ってる人の応援を充実させてほしいのと、若者の就職の場を何とかつくるよう努力して欲しいです。

小さな声も大切にしてください

西岡町 松本 正貢 さん



- ① 予算特別委員会の質疑。各議員がどのような質問をしているか知ることにより町をいかに良くしようと考えているかがわかる。
- ② 写真の掲載も多く、文字もわかりやすく読みやすい。
- ③ 小さな声も大切に議員の方にはよりよい町づくりをしてこれからも頑張ってもらいたい。スクールバスの乗り降りの際の安全対策をしっかりとって欲しい。

少ない議員で多くの仕事をこなして大変感謝している

旭町 櫻井幸夫さん



- ①議会だよりはいつも読み返せるようにファイルに保存して満遍なく読んでいる。
- ②写真を多用していて悪いところはない。9人の議員で多くの仕事をこなしてご苦労さんだなと感じている。
- ③心配事は車の運転ができなくなること。病院や買い物に行けないと生活ができないので、高齢になってもずっと自分の家で暮らせる仕組みづくりに期待している。

決算審査・予算特別委員会の審議の内容がわかっていい

緑町 山森由利子さん



- ①一般質問・決算審査、予算特別委員会を見る。審議内容がわかっていい。
- ②字が大きいので読みやすい。質疑応答の流れもわかりやすくて良い。
- ③介護に関し、ケアマネジャーの相談が月1度では不足だと感じる。介護従事者の心のケアをしてくれるところが欲しい。町民の声を聞く投書箱は匿名でも受け付けた方が本音や提言が聞けると思う。

公的資料が全体的に古いので電子化して利便性を高めてほしい



元町 玉根盛光さん

- ①仕事に関係する記事など
- ②レイアウトは見やすい。議会活動に関心の無い人にももっと関心を持ってもらえるような記事を考えてほしい。
- ③予算も厳しくなっているせいか、町民のためになる公共事業も行きとどいてないように感じる。公的資料が全体的に古く電子化もされていなくて閲覧しにくいので、道路台帳や、工事の成果、設計資料なども含めて電子化し一括管理して利便性を高めてほしい。

スポットライト

トイ・トイ・トイ

楽しく、
おいしく、
笑顔で

「トイ・トイ・トイ」けん
ぶちからのあくりもの〜
はメンバー4人で設立しま
した。早いもので2年半が
経とうとしています。常に
「楽しく、おいしく、笑顔
で」をモットーに活動をし
ています。

今までの年間イベント参加数は
町内外合せて20件を超えており、
その他、町の子育て支援事業にも
参加をしています。メンバー4人
はまだ子育て中という事もあり、
思うようにいかない面もあります
が、フェイスブックなどを通して



活動を知り
声をかけて
いただいたり、町内は
もちろん町
外へ出店す
るチャンス
も与えてい
ただきまし
た。またそ
の地へ出会
った方々に別のイベントへ声をか
けていただきながら持ってきたこ
とは有難いことであり感謝をし
ています。

そのことを大切に私たちが楽し
く活動している姿、真心込めて作
るお菓子、そして笑顔。それらが
相手に伝わっていくことこそが恩
返しになるのではないかと思っ
て活動しています。

老舗と呼ばれるまでには何年、
何十年かかるか分かりませんが、
お客様の笑顔を支えに頑張ってい
きたいと思います。

「トイ・トイ・トイ」とは相手の
幸運を祈る、幸せを願うドイツの
おまじないの言葉です。その言葉
に共感して名づけました。この2
年半、私たちを支えて下さった多
くの皆さんに感謝致します。これ
からも応援を宜しくお願い致しま
す。

代表 瀧見絵美さん寄稿

全道町村議会議員研修会



全道町村議会議員研修会の様子

去る7月7・8日の日程で札
幌コンベンションセンターで開
催された北海道町村議会議員研
修会と温泉の熱を使った省エネ
システムのヒートポンプの視察
を議員全員で行った。

7日は、中央大学名誉教授の
今村都南雄氏による「地方議会
を取り巻く最近の動向」と題し
た講演と、テレビ朝日コメンテ
ーターの川村晃司氏による「こ
れからの政局・政治動向」と題
した講演があり、地方創生に向
けた議会の対応や人口減少時代
に直面した中での議会使命の重
要性、また総合戦略については、
町民の意見を十分に聞き、議会
と執行部が車の両輪となって進
める事の必要性が強調された。

地方自治をこの先どのように

行っていくか、議会がしっかり
審議していかなければならない
ことを再確認した。

2日目は、午前中に道経済産
業局を訪問。温泉排水熱を利用
して再生エネルギーを生み出す
仕組みのヒートポンプの説明を
受けた。午後から使用している
新篠津村の「しんしのつ温泉た
つぷの湯」に行き、担当者の説
明、ボイラー室を見学。源泉温
度の低い剣淵の温泉では効率
が悪くなる可能性もあり、使用で
きるか慎重に検討することが必
要である。燃料高の昨今におい
て少しでも建物の光熱費を抑え
ていけるよう努力していかなけ
ればならない。議会としても様
々なアイデアを提案できるように
努めたい。



ヒートポンプ視察の様子